

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
—Quince céntimos semanales—  
—Número suelto cinco céntimos—  
—Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes—  
—Anuncios y comunicados—  
—A precios convencionales—  
—No se devuelven originales, aunque no se publiquen—  
—Redacción y Administración—  
—Colón 11 y Bayas 24—

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Tres ediciones diarias

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Lunes 23 Junio 1913

Año III - Núm. 712 - 3.ª Edición  
TRES EDICIONES DIARIAS  
Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

## PRO ALICANTE LABORANDO

Argumentar que el obrero de los países del Norte, tienen mejores condiciones de aptitud y agilidad que los de clima templado, sería un sofisma.

Sobre que nada hay que apoye con algún fundamento nuestra inferioridad, la evidencia nos demuestra que nuestro obrero no es inferior al de los países que conocemos, sino más bien y sin que nos domine la pasión, se halla adornado de una perceptibilidad más intensa y escrutadora, abarcando con rapidez y serenidad el conjunto que se expone a su observación.

La mujer, y no es esto delicado halago, sino la verdad pura, goza en general de unas condiciones tan favorables para la industria, que el cronista, filosofando sobre esto con un fabricante catalán, y haciéndole ver el estado de nuestra agricultura en que la manufactura está encomendada al bello sexo en su mayoría, le hizo resaltar de tal forma las condiciones de ésta sobre aquélla, que no tuvo más remedio aquél que confesar que, efectivamente, á esto, atribuirían ellos su inferioridad sobre nosotros en tal industria.

No es doloroso que con tan favorables disposiciones, dejemos sin explotar en beneficio de todos y particularmente de nuestra población, floras tan ricas, y vejele la juventud sin otro horizonte que el de Argelia á enriquecer á gente extraña y á dejarle muchas veces algo más que la salud y la vida?

Aunque nuestras escorias sean su principio, predicar así desista; aunque la diferencia y quizá la falta sean el pago al afán que nos guía, seguiremos imperterritos, el camino que nos hemos trazado, seguros que llegará día que preparados convenientemente los terrenos, socjan amerosos y hagan germinar impuñados, la semilla que con labor intensa entonces vertieremos, consiguiendo en bien de todos una floración y granación completas.

Entendamos la misión del periódico llamada, á mas que estimular la curiosidad humana proporcionándole noticias, y á deleitarle con los ritos de la poesía sin mengua de estas y como complemento, queramos seguir desde este sitio por otros derroteros que puedan proporcionar á nuestra región la satisfacción del progreso material y la que lleva consigo una vida reglada por el bienestar que la retribución del trabajo proporciona, escapando de las mil penurias que nuestro paupérrimo estado industrial y agrícola extienden por doquier.

La voluntad y el trabajo todo lo vencen; nada hay que de mayor satisfacción que el deber cumplido, ni cosa que enerve y atrofie nuestras facultades como la holganza; aguardar con viciosa y que algunos llaman ingenua pereza y que no es más que el aplazamiento á que nos han conducido una serie de continuadas vapores en la parte operativa, y que han dado lugar á que nuestra sociedad sea foco infeccioso de luchas intestinas y bajas pasiones, que dan como sedimento, al cian de la decadencia.

Templo en los fragores de la lucha por la vida, el cronista os mostrará siempre la verdad escueta; que no os ofenda esta por muy cruda que por falta de costumbre os parezca; como dispensable si alguna crónica adolece de la inspiración y galanura que algunas veces roban la faz adusta de las letras de cambio á la brusca transición del laboratorio ó banco de trabajo donde han estado los sus manes, al turbulento ambiente de la redacción del periódico.

Podrá perderse en poesía, pero procuraremos ganar en realidad, y legítima, de expresión gaitana y florido lenguaje, ya tenemos bastantes en el Congreso y

las Academias, que por otra parte poco provechosos hasta hoy han sido; procuraremos todos á medida de nuestras fuerzas hacer algo práctico, y si el entusiasmo fundiera nuestras almas, estaríamos á dos pasos de la regeneración de nuestro país y de una era de bienestar y progreso.

La unión constituye la fuerza, que guiada por la nobleza de sentimientos forman el hormigón que crea los edificios sociales con la velocidad del relámpago; no nos cansaremos pues de repetir, unión y pureza de alma; tengamos en cuenta que nuestros sentimientos se transmiten como las ondas Hartzianas, y que á fuerza de pensar bien de los demás y desear que estos lo sientan, conseguiremos desterrar odios envenenados que no son más que un injerto en la humanidad.

Como labor ya de algún provecho, aunque intercalada con los estímulos que entendamos principal piedra de toque de nuestra regeneración, hablaremos en breve del moderno sistema de cultivo Americano llamado Dry Farming, y del que pesimismo desde ahora y desde aquí al señor Ministro de Agricultura é igualmente á la Cámara Agrícola de esta, que nos den cuentos antecedentes tengan del mismo con el fin de poseer el mayor número de datos sobre tan interesante procedimiento que permite el cultivo de cereales en terrenos de menos coeficiente de lluvia anual del que obtenemos en muchísimos puntos de la Península: los años en que se pierde la cosecha por la sequía.

## Gran barato de carnes

Se vende en las casetas números 1 y 3, 52 y 54, 35 y 38, donde se hallan los carteles anunciadores.

PRECIOS. — Carne de vaca de 1.ª sin hueso á 2'40 pesetas kilo. Id. de id. 2.ª sin hueso á 2 pesetas kilo. Id. de id. 1.ª con hueso á 1'60 pesetas kilo.

De falda y costilla á 1 peseta kilo.

VERSOS Y PROSAS

## Imperio en sombras

Todas las tardes, todas, cruzaba por delante de la ermita.

La vi siempre de luto; marchaba pensativa con los ojos tristes por el viento y la mano apoyada en la mejilla. Y siempre, en el instante de traspasar el sol las altas simas, veía por el campo, paraba las campañas y allí entrecruzadas sombras su cuerpo se perdía.

Era cual mariposa de la noche; con las alas muy negras y calidas, que al aire se elevaban, trepando como restos de antiguas alegrías.

Todas las tardes, todas, cruzaba por delante de la ermita. Y cuando su campana escribía el aire notas melancólicas y aquellos campesinos, descubiertos, cubaban de rodillas, ella pasaba triste con la mirada fija en la tierra y ahogando la pena que acababa con su vida.

A solas con su flaco marchaba campo arriba. Qué fuertes tempestades de luchas y tristezas

quebró las ilusiones de aquella mujer ciega? No sé. Yo sé tan solo que cuando el sol moría, cual siempre, silenciosa, cruzaba por delante de la ermita.

Y al son de la campana, su sombra se perdía.

ANDRÉS BOLARÍN.

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hargueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona. Consultas: de 11 á 1 todos los días San Fernando, 34, prob. derecha. Alicante

## CRÓNICA

### La filosofía de "Pun,"

Esta crónica escrita y pensada ingenuamente merecerá de los hombres el más olímpico de los desprecios. No se habla en ella de política, ni de teos, ni de copulistas; se habla de un perro...

El lector mismo, se habrá interesado desde este momento. ¿Que se puede de un animal tan vulgar y tan noble? Se podrían escribir muchas páginas bellas sobre él; porque es noble, porque es algo más bueno que los hombres, pero su condición de irracional le relega al olvido y al desprecio de los humanos. Yo, conozco á un perro filósofo; se llama "Pun". Lo conocí en un paseo. Es negro como el azabache; sus ojos castaños muy vivos, su cola larga. Al pie de un banco del Retiro, tendido y con la cabeza apoyada en la pata delantera, lo encontré una mañana primaveral. Los ruiseñores cantaban en las copas de los arboles; el Sol, desgranaba su luz por entre las hojas verdes de un altísimo pino; una fuente versallesca dejaba oír el sonido de su agua cristalina; y en el jardín donde las madrileñas de Guaya oyeron de boca de castiperos y chuloa amores y linajes, se todo calma y paz...

"Pun" me ha mirado receloso, y solo ha quedado tranquilo, cuando ha visto que tranquilamente me he sentado en el banco ensimismándome en la lectura de un libro de Oscar Wilde... La prosa galana del inmortal literato me seduce, me cautiva, pero he tenido que interrumpir la lectura porque "Pun" ha gruñido estrepitosamente. Mi primera intención ha sido darle un puntapié para que se callara, pero la extrañeza ha evitado este impulso mío. ¡Una perrita, joven y morisima hace fiestas á "Pun", y este se tan poco galante que se incomoda y hasta enseña amenzadoramente sus terribles dientes! Si mi hija hubiera sido un perro viejo lo habría encontrado natural, pero siendo joven, me hace creer que es un filósofo. Con la vejez viene el cansancio de la vida, la abstinencia para amar; con la juventud viene el germen que crea á los humanos. "Pun" ó es asceta, y lleva inculcado en su cerebro perruno, la filosofía del autor de "El amor las mujeres y la muerte..." Tal vez si pudiéramos remontarnos á la época en que nació y seguir su vida paso á paso encontraríamos el motivo fundamental de su odio á la hembra...

La perrita coquetista se ha marchado desahogada y herida en lo más hondo de su amor propio de femine; "Pun" sigue con la cabeza apoyada en la pata delantera, taciturno y pensativo...

He puesto mi mano en su cabeza y le he acariciado. Su contestación ha sido un gruñido estrepitoso. Es también enemigo de los hombres... ¡Ya no dudo de que "Pun" es un filósofo!

La vida le enseñó á serlo. Quizás fué mucho tiempo errante por campos y pueblos, recibiendo los trallazos de los carreteros, las pedradas de los rapaces; quiz á una perrita coquetista le tralicionó un día, dejándose seducir por otro can, después de jurarle amor á él. ¡Comprende que cuando en la tierra se reúnen más de uno, tanto en los racionales como entre los irracionales, el mal empieza á germinar y obrar, y por eso ama la soledad...

Lázaro SOMOZA SILVA. Madrid 18 de Junio de 1913.

## Se vende

En buenas condiciones el acreditado Establecimiento de la calle de la Parroquia núm. 2, (geral de San Antón).

## Por las calles

—Ayer, amigo Pilatos, me sentí alpinista y para darle gusto al cuerpo realicé una excursión soberbia.

—¿Subió usted á Font-Caleat?

—No señor! Lo que me ocurrió es que estaba «calent» como un «demonio» cuando bajé á Alicante, y si en aquel momento me encuentro con un concejal, me lo trago crudo, como cualquier antropófago vulgar pudiera hacer en su país.

—Observo que usted, siempre está indignado, simpático Barrigueta.

—Si es que en todo lo que veo hay motivo de indignación.

—¿Y donde fué usted? Si puedo saberlo.

—Ya lo creo: subí al castillo de Santa Bárbara, pero no dentro de la fortaleza, sino por la falda del monte.

—Se vería usted apuradillo, porque la ascensión es difícil.

—Habe momentos en que creí que caía rodando y que me iban á recoger en los baños.

—¿Contemplaría, usted, un panorama magnífico?

—¿Soberbio! Y he de ser yo el que vea que la vista de Alicante desde aquellas alturas, es preciosa.

—¿Si señor, vale la pena dejarse en las piedras la piel y la ropa, para contemplar tan precioso espectáculo?

—¿Y que vio usted allí arriba para que bajara tan indignado?

—¡Oh! Estaba examinando la famosa pena que amenaza desplomarse sobre la ciudad.

—¿Y qué?

—¡Que de horror! En algunas partes está sostenida por pilares de mampostería; en otras, sujeta con cadenas... Le digo á usted que se le pone á uno carne de gallina, viendo aquello.

—¿Que atrocidad!

—El evangelio, amigo Pilatos. No crea usted que exagero. Si un día se desprendiese el peñón, la catástrofe sería horrible.

—Y verá usted algo más tarde ó más pronto ocurre este espantoso, y entonces, los que sobrevivan á la catástrofe, tomarán la revancha con los que no han querido evitar el peligro.

—Ahí precisamente iba yo, pero se ha borrado de este asunto en una reunión que convocó el Municipio ó en una sesión?

—¿Y qué?

—Pues que tomaron acurrido, se rombaron los técnicos en sentido de que el peñón puede desprenderse... y nada más.

—¿Nada más?

—Lo que le digo.

—¡Pero hombre! Eso es el colmo de la apatía.

—Si, señor.

—Y la responsabilidad de esos hombres?

## Notas de la vega

El Manicomio

La montaña es harmosísima, armónica, agradable, y luce el candor incomparable de la primavera; el sol naciente, beza amoroso las empinadas crestas de las montañas, las nubes nacarinas rosadas por el arbol, cruzan el infinito indicando la vega que despierta á la vida alegre y rezoza; miles de pájaros con sus pléjos de oro y púrpura, modulando sonidos argentinos y en concurrencia caprichosos giros, juegan á la avisción; en tanto que la vida se desgrana en un canto sublime á la Naturaleza.

Marchamos alegres, imperturbables, y á medida que subimos la empinada cuesta que conduce al barrio del Convento, dejamos atrás varias travesías que desdobocan en la polvoriento carretera que empieza á arriñarse con sus efflavios indeterminados.

—¡Rios, Oliver! gritamos alegre como conajero de bobé la potente voz del veterano solterón Bernardo Llopis; hermano de nuestro querido compañero en la prensa, y entrañable amigo; «Diablo Llopis».

Tras un momento de espera, nos acerca á quema repa; ¡la colosal, la monumental, la inconcebible noticia! de que Junito, su diabólico hermano, á quien la suerte declaró soldado y como voluntario hallábase en filas en su ciudad natal, regresaba en breve á la nuestra, merced á dictamen médico-militar, que por su constitución especial, creales más apto para el manejo de la pluma, que para la espada del soldado.

¡Bravo! ¡bravísimo! —Prorrumpimos ridentes de alegría. El Diablo entre nosotros; y tras estrechar y felicitar al amigo Llopis, proseguimos nuestra marcha hacia el Manicomio Provincial, al que llegamos anunciando á «Heraldo» y al PARA TODOS.

Indicado nuestro deseo al Jefe, director ó administrador, la respuesta no se hizo esperar. —¡No pueden ustedes pasar! —En este momento, segregamos. —¡Ni ahora ni nunca! Es orden que recibo de D. Paulino Maestro, al indicarle la presencia de ustedes.

Una oleada de indignación nos atnaza y, pronunciamos palabras veladas por el... asco que producen ciertas manifestaciones de la insolencia y la descortesía.

Sudamos copiosamente. ¡Sh sh sh! ¡Hace tanta calor, señor presidente de la Diputación Provincial!

¡Mortifica tanto el Sol de las arbitrariedades, Sr. Gobernador de la Provincial! ¡Es tan humanitaria la colosal obra de abrir las puertas de Marruecos al comercio mundial y al derecho de gentes, reñor Ministro de la Gobernación, que no podemos menos de sudar el quillo y dimitirnos, de la frescura con que ciertas nulidades prohiben estos derechos cuando de la propia casa se trata.

Por lo demás, no creemos que en el manicomio de Elda se albergue la fealdad figura de ningún nuevo Sánchez, ni en modo alguno que las huellas dispersas de la banda del célebre Bounot, bandido francés, tengan en él su campo de operaciones; si podemos creer que á las demoras de veje ó martirio, que el hombre sea el opan nuestro de cada día; que la higiene sea letra muerta; en fin, que la asignación del establecimiento desaparezca cual «menienda de negro» pero... ¡porqué no hemos de penetrar en esa bien servido recinto, Bastilla para nosotros infanzuables, cuando nuestros propósitos, solo son hacer justicia á los que la merezcan, y reformar á los que

ROYAL es el mejor chocolate que se ha hecho en el mundo.

De ventas en todos los Establecimientos de Ultramarina y Conditaria.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que el acreditado establecimiento de aceites finos de la señora Viuda de José María Tevar, se ha trasladado desde la calle de San Fernando 16, al Paseo de Méndez Núñez 12 y calle San José 1.

## Comento diario

Belmonte soldado

El ídolo de los trianeros, el diestro que eligió su cuerpo en los pitones de los toros marcha al ejército, según dicen rotativos madrileños, como soldado de cueta.

Hacer esto, para Belmonte no debe ser gran cosa, pues caso de ir destinado su regimiento al ejército de operaciones en Marruecos, Belmonte no es de los que se arredran. ¿Quién será el que niegue valor á Belmonte? Nadie que lo haya visto lidiar toros, pues el hombre que aguenta tarascadas, y no se inmuta, de animales de esta clase ya puede decir con la boca llena que tiene valor.

¡Finidad de críticos taurinos han dicho que el toro es matemático. Yo, pobre mi opinión, pero grande porque es nacida de mi mismo, opino que en el toro no hay matemáticas; hay valor por arrobas.

Cuando Belmonte deje su arriada profesión, si los toros no se han encargado de hacerlo, recordará sus días de gloria y esplendor taurino, pero si va á Marruecos, recordará con más gusto los días aquellos en que á la vez del oficial y alzóvando la bandera guida y roja, entró en combate, dejando tras sí un reguero de cadáveres, sangre y pólvora.

Las cicatrices de las cornadas que pueda recibir Belmonte en su profesión serán eternos vestigios de una vida azarosa, turbulenta, llova á acaso, por el ansia de un bienestar. Porque yo no creo que el fenómeno tumbó toros, por el esplendor que esto pudiera hacer alrededor de su persona. ¡Que más esplendor que el que le dan los miles de lentejuelas que en su torno llovan!

Belmonte en sus comienzos no tendría otra ambición que la de alcanzar, por medio de su trabajo, el pan nuestro de cada día. Hoy puede que haya relegado al olvido esta ambición y en cambio ansie el pan de la gloria; pan fácil de conseguir cuando se ha alcanzado el otro.

Belmonte soldado, defendiendo á la patria en tierras africanas es más Belmonte que en el circo taurino aguantando las tarascadas de estos brutos.

JUAN CARRANZA



DE TOROS

Torero, muy pocas veces, se ve una unanimidad tan absoluta en la prensa...

En el cuarto de los toros, se dio que solo resultó levemente contusionado un guardia apellidado Cebianes.

El Ministro, ordena Madrid.—El señor Alba, manifestó así mismo que por la mañana ya sabía que varios elementos querían celebrar una manifestación...

Un mitin Madrid.—Ayer se celebró en Barcelona un mitin y a la salida de él, se temían se reprodujesen los incidentes.

Congreso de Ciencias Madrid.—En el Teatro Español, y bajo la presidencia del Rey, se celebró la sesión de clausura del Congreso de Ciencias.

Otro mitin Madrid.—El grupo femenino socialista, celebró en el Teatro Barba, su anualizado mitin, pronunciándose discursos violentos...

Francos Rodríguez Barcelona.—Llegó el nuevo gobernador D. José Francos Rodríguez.

LIQUID VENEER El mejor y de más positivos resultados para la conservación y limpieza de muebles y toda clase de obras de ebanistería...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

DE ALCOY Esta noche en el teatro Calderón de butará la troupe «Kamendi y Gila»...

De Zamora a don Gregorio Barón en la Escuela práctica graduada en la Normal de maestros.

SE ALQUILA.—Una casa de campo amueblada en la parte del Robledo, Razon Sagasta 67 a.

LA BARCELONESA.—Se tienen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Mañana, festividad de San Juan, no publicaremos periódico.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limñana, café exquisito, Hoopes y helados.

Mañana celebrará su fiesta onomástica nuestro corresponsal de redacción don Juan Albert.

También celebrará la festividad de su nombre, el operario de nuestro taller tipográfico Juanito Gujarró.

A todos los jóvenes deseamos feliz día y que les hagan provecho las oficinas de la prensa.

CONTINUA.—Josefa Grau Sentorosa profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinta y pinceña a vapor.

En la subasta para la construcción del segundo trazo de la carretera de Alicante a Elche, ha sido licitador en Novelda, don Vicente Sala, por la cantidad de 72.500 pesetas.

SE VENDE.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chofets, a continuación de la calle Mayor y calle de El Margall.

El regente de la Escuela práctica graduada en la Normal de maestros, comunicó que don Rafael Vidal, ha regado a la escuela un busto arcaico en relieve.

MODISTA.—Ebanistería completa en cortin, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señoras y niñas.

Nuevamente se dispone que las familias de guerra de Melilla, pueden solicitar el socorro correspondiente, antes del día 2 de noviembre de 1913, precisamente.

SE VENDE.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chofets, a continuación de la calle Mayor y calle de El Margall.

Se ha remitido a la Junta central de derechos pasivos el expediente de rehabilitación de pensión de doña Dolores Rovira, maestra jubilada.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se lutan de diferentes colores.

Por la Asamblea suprema de la Cruz Roja, se ha concedido el gran placa de honor y mérito a don Luis Améigo, tesorero de la representación en Alicante, de tan humanitaria institución.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios muy convenientes.—Zaragoza, a. bajo.

En armonía con el acuerdo adoptado en el último Consejo de ministros, se ha recibido en la capitania general de Valencia una real orden circular para que sean llamados a filas los soldados de cuoprimera enseñanza ha publicado para proveer por concurso y entre los maestros de esta capital la auxiliaria vacante che.

Como en esta región no hay ninguna unidad en esas condiciones, no ha sido llamado a filas ningún soldado de cuota.

Por real orden ha sido nombrado director de la estación Factoría del puerto de Dania, don Manuel Muñoz Perle.

Ha llegado a Alicante el gobernador civil de León, don Alfonso de Rojas.

Ha sido destinado a la sexta división (Alicante), el teniente coronel don Narciso Soler.

Se encuentra vacante una de las escuelas nacionales de niñas de Villena, la cual se ha de proveer mediante concurso.

Ha marchado a Albalate nuestro querido amigo don Miguel Bonanza Castillo.

La distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de Julio la diputación provincial, asciende a pesetas 432.226 97.

Por las Cámaras de Comercio se están realizando gestiones para conseguir del Ministerio de Hacienda que se rebajen diez pesetas en cada 100 kilos, en el impuesto que grava los aceites.

Por ausencia del alcalde don Edmundo Ramos, se ha encargado interinamente de la alcaldía de esta capital el primer teniente alcalde don Ernesto Mendaro.

Ha llegado a Alicante nuestro paisano el notable hijo de zarzuela, Pablo Gorgé.

El señor delegado de Hacienda advertido de la aya de los ayuntamientos de la provincia por medio de una circular que aparecerá en el «Boletín Oficial», que, terminando el primer semestre del año con el corriente mes procuran ingresar por consumos la mayor suma posible, a fin de saldar el mencionado semestre, advirtiéndoles que, de no hacerlo así, adoptará medidas extremas que seguramente no serán del grado de los municipios deudores.

En lo sucesivo la administración principal de Correos de Barcelona queda autorizada para la formación de despachos cerrados de correspondencia asegurada con destino a la estafeta ambulante de Alicante a La Encina (cuarta expedición ascendente, tren número 8), utilizando para el envío de dichos despachos la expedición de Barcelona a Valencia (expreso 611 702) y Valencia a Madrid (expreso 622 93).

Ha llegado a Alicante nuestro respetable amigo el exgobernador civil e inspector general de ingenieros geógrafos don Rafael Aiza Zoriza.

Después de curul dolorosa, falleció en esta capital el catedrático de la Escuela Superior de Comercio, don Antonio Leveoni.

Reciba la familia del finado nuestro sentido pésame.

El oficial del cuerpo de correos en Alicante, don Roberto Reig, ha sido trasladado a La Roda, en comisión.

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del rinitis crónico por las inyecciones de suero originado. Consultas de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 3. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

D. Ramón Méndez Víctima de larga y penosa enfermedad adquirida en Cebrantes a donde fué en busca de trabajo, anteanoche falleció en esta capital, el honrado y laborioso obrero Ramón Méndez Arvent.

Ayer tarde a las cuatro y media tuvo lugar la conducción del cadáver a la última morada.

El solo resultó una verdadera manifestación de duelo.

Aviso importante a los enfermos

Calvos y los que se les cae el cabello Desconfiad de quienes os aseguran que os proporcionarán... Herpes dolores de cabeza, Jaquiquina Giner.

Plaza de Toros de Alicante

DÍA 29 DE JUNIO DE 1913

LA MONUMENTAL DE SAN PEDRO

Organizada por la rumbosa Empresa Especta-Club

El mejor cartel que en España entera pueda presentarse. Se ha reunido el flor y nata de los diestros y las ganaderías.

¡NUEVE TOROS!

TRES del Excmo. Sr. Duque de Veragua. TRES de la Sra. Viuda de Murube. TRES del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma.

Bomba, Machaco y Gallo

Los tres PAPAS de la torería moderna.

PRECIO DE LAS ENTRADAS

SOMBRA.—Entrada general, 5'50 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 3 id.—Señoras, 4 id.

SOL.—Entrada general, 3 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 2 id.—Señoras, 2'50.

En los anteriores precios están incluidos todos los impuestos.

Trenes especiales con rebaja de precios en todas las líneas. Vapores flotas exclusivamente para la corrida desde Valencia, Orán y Argel.

Teatro de Verano

El sábado se inauguró la temporada de teatro con la repuesta de la preciosa ópera, en un acto de Moyrón, «Los cadetes de la Reina».

El estreno de la zarzuela en un acto de López Silva, música de Quinto Valverde, «El Arroyo» y la ópera en un acto de Mascagni «Cavalleria Rusticana».

«El Arroyo» es un sainete delicioso, que gustó al público, tanto la salada simpatía de López Silva como la música de Quinto Valverde.

Tiene escenas de marcado sabor matritense que el público aplaudió.

Y como las otras obras, están harto juzgadas, póngamos a analizar, aunque a la ligera, la labor de los artistas.

En primer lugar colocamos a Teresita Iñel, que en «Cavalleria Rusticana» nos mostró sus excelentes dotes de cantante y de artista.

Es una tiple de gran valía que llevara muchos títulos al coliseo del Periqué de Canalejas.

Manolo Fernández, es un barítono que desde los primeros momentos, conquistó las simpatías del público, y para él fueron los primeros aplausos en «Los cadetes de la Reina».

Targa la seguridad de que el público alicantino sabrá premiar constantemente su buen timbre de voz, su gusto en el canto y su arte en las tablas.

El tenor señor Carlos Romero, ya aplaudido en este mismo teatro, demostró en «Cavalleria Rusticana» sus progresos en el arte y el público le tributó entusiastas ovaciones al finalizar las «Sicilianas» el dúo con la Sra. Iñel, y la entusiasta despedida que canta así al final de la obra.

También es conocida de los alicantinos la Sra. Libertad Fernández, cuya labor fué inmejorable.

Amparo Ferrer, tiple cómica, interpretó de modo insuperable su papel de protagonista en «El Arroyo» y su labor fué muy del agrado del público.

LA CIUDAD DE ROMA Papelería y Perfumería

Jabón Roma Jabón Brica de las Flores Jabón Princesa Yolanda

La Voz Primitiva

VIDA OBRERA

El O. León obrero sigue haciendo grandes adelantos en su masa coral.

La orquesta de la «Durias y guitarras» dirigida por D. Rafael Juan, cuenta con un extenso repertorio.

No alegamos de que las masas obreras sientan las manifestaciones del arte, a la par que se hace vida socialista.

En la lista que publicamos días pasados de las sociedades que tenían que donar dinero a la casa del pueblo en construcción, dejamos que la Sociedad de Torneros era una de ellas, siendo así que es la Sociedad de Tonderos.

La Sociedad de ferroviarios ha entregado 200 pesetas a la junta gestora de la construcción de la Casa del Pueblo.

Mañana celebrará junta general la Sociedad de camareros «La Aurora».

En la nueva junta se tratará de la reforma del reglamento y poner en vigor la sección de los socorro mutuo.

La sociedad de trabajadores del puerto «La Terrestre» ha votado 500 pesetas con destino a la construcción de la Casa del Pueblo.







# Grandes Almacenes EL AGUILA



Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada

Trajes de lanilla chaviot de ptas. 17'50 á 70

Trajes de lana, forma sastre, para Señora  
Trajes de dril, forma sastre, para Señora  
Vestido de seda, lana, batista, etc.  
Trajes lana ó dril para Niña  
Relajos de seda ó algodón.

Paños, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

## Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un

### Dormitorio completo

compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

Una cama de madera,

con sommier, para matrimonio

Armario de luna Mesita de noche

Tecedor para señora

Estos muebles se rá elegán tí mas, de moderna construcción, de madera de primera clase, con espejos biselados.

Cada uno de ellos regala á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verifica en Madrid el día 21 de Agosto de 1913.

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada su cupón que se deberá recibir.

### Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas.—Correo de Albalade: sale á las 21'05 horas; llega á las 9'40 horas.—Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torrevieja: sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'30 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zúñiga y Torrevieja: sale á las 4'30 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren correo de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'30 horas.—Ordinario José Valero (a) Carra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.—Servicios de diligencias.—De la Posada de la Ballesta: para Santapola sale á las 14 horas; para Daric, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15'30.—De la Posada

### Servicio de Correos en Alicante

de La Unión: Para Agues y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Bellat, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agues y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enxarri, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enxarri y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bellas é interesantes novelas: «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pilotes», «La Flor de un Día» y «Las Esquinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACION

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15'30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 15; Orán los días 5, 16 y 26; Argel los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición, á las 21,20; correo de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; Mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 5, 15 y 25.

Ciudad Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15; de las 14,15; á las 15,15; de las 16,30; á las 18,30; y de las 19,15; á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

### Alegoría Tercera

En las selvas y bosques nacen como en las ciudades cultas, los sabios y los necios; y así como á los primeros casi siempre les falta manera de demostrar su ingenuidad, á los segundos, no obstante hallarse en las mismas condiciones que los primeros, siempre tienen ocasión de demostrar su tontería y falta de seso.

Bertoldo, Bertoldino y Casaseno 173

hombre de tender entredimiento, de cuya boca no salían más que sentencias y que con su prudencia había librado á la corte de muchos peligras, juzgó le era imposible vivir sin un hombre que le aconsejase en sus dudas, como lo había hecho Bertoldo. Acordábase de sus chistes y gracias, con lo que olvidaba sus disgustos y males de cabeza; y se acordaba pensando inquirir noticias de la familia, aunque fuese un parlante lejano y no concurren en él todas las circunstancias de Bertoldo, figurábase al menos que tendría algún parecido, ya fuese físico ó moral, y así le tendía más en la memoria. Estando, pues, en estas cavilaciones, acordóse de que en su testamento había dejado de dicho que tenía mujer y un hijo, á los cuales legaba todo cuanto tenía; pero al mismo tiempo se acordó también que no había declarado en qué lugar habitaban. No obstante, por conjeturas juzgó que semejantes gentes no morarían en ninguna gran ciudad, sino en

214 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

—¡Todo se sabe, luego todo está perdido!

Ante una acción tan cobarde y tan mujeril, toda duda respecto al suceso se desvaneció en el momento que alguna quedaba; pero poseo sigilosamente via el Cebizo no entró á pelot á Tragalaguas. Lentamente, muy lento, con más calma de la que requiera la muerte, siguió tras el huiente doctor que ya se perdía á distancia en un ángulo del camino.

—¿Para qué precipitarse? Todo aquello tendréis que ver á su desarrollo natural é inevitable. El hecho era de sentido extraviante, demasiado monstruoso para necesitar agentes externos que lo llevarán á solución.

Nó es entonces, con atrevido, que su imaginación, en tan críticas circunstancias se separaba suavemente de los intereses del momento, para fijarse en cosas fútiles y completamente ajenas á la situación, desviándose entre Jatas y la naturaleza que lo rodeaba, y volviendo

Un Casamiento Misterioso 215

de la usa á la otra en rapto que le extrañaba por su misma falta de oportunidad.

—¿Se poderaba Sanamé de nuevo de su cerebro? Reparó que dos inocentes hijanier ó tojeas, á unca diez pasos ante él caminaban apresadas, y á trechos volaban para poseer un poco más adelante, y mirándolas con ternura se puso á pensar que eran simbolo del amor conyugal; notó que la colora, en ademán de protesta, reduplicaba su carejo de burlesca y su incansable estorbo al acercarse un hombre en quien reconocía un enemigo; volvió una pareja de fútiles gacetas que con pausado vuelo bajaban á posarse sobre la orilla del río, y echó de ver multitud de hechizos y delicias naturales entes para él cultos. Y al volver de su éxtasis, admirado de hallarse perseguido en tales cosas, se preguntó:

—¿Y Juan... y qué un chasco pasajero; algunos días de despiada burlesca y qué más. El médico se la devolvía intec-

Después de la muerte del gran Bertoldo, como se quedó el rey privado de un